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1 月 14 日，在雅加达的吉普托·马昆古苏莫医院，
医护人员接种中国科兴公司的新冠疫苗。

新华社记者 叶平凡 摄
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据中国国家卫健委最新消
息，中国新冠病毒疫苗接
种总剂次数全球第二。针
对目前国内附条件上市的
4 款 疫 苗 ，国 家 卫 健 委 疾
控局一级巡视员贺青华表
示，其都是经过政府主管
部门审查批准，是安全、有
效的。

国务院联防联控机制
科研攻关组疫苗研发工作
组组长郑忠伟认为，评价
一个疫苗非常重要的指标
包 括“ 四 性 ”，即 安 全 性 、

有效性、可及性和可负担
性，其中安全性和有效性
是最重要的两个指标。

“一 个 疫 苗 在 Ⅲ 期 临
床 研 究 中 得 出 保 护 效 率
的数据，是基于临床研究
现 场 条 件 和 临 床 研 究 方
案，在特定的时间节点基
于 疫 苗 组 和 对 照 组 的 发
病 数 计 算 出 来 的 比 值 。”
科 兴 控 股 生 物 技 术 有 限
公 司 新 闻 发 言 人 刘 沛 诚
介绍，其含义是指接种疫
苗 的 群 体 与 没 有 接 种 疫
苗的群体相比，发病风险
减少的概率。

疫 苗 的 保 护 效 率 受
哪 些 因 素 影 响 ？ 刘 沛 诚
说，疫苗保护效率会受到
当地疾病的流行强度、疫
苗免疫程序、不同流行毒
株 、对 病 例 判 定 的 标 准 、
观 察 的 年 龄 范 围 等 很 多
因素影响，这也是北京科
兴 中 维 的 新 冠 病 毒 疫 苗
在 不 同 国 家 临 床 研 究 中
得 出 保 护 效 率 不 一 样 的
原因之一。

日 前 ，世 界 卫 生 组 织
表示，分别由国药集团中
国生物和北京科兴中维研
制的两款新冠病毒疫苗已

进入世卫组织紧急使用授
权评估的最后阶段，其提
交的两款新冠病毒疫苗的
相关数据显示，其保护效
力符合世卫组织要求。

“截至目前，科兴中维
的新冠灭活疫苗在全球已
经 累 计 接 种 接 近 1.3 亿 剂
次。”刘沛诚介绍，其在巴
西、印尼、土耳其和智利等
多 个 国 家 Ⅲ 期 临 床 研 究
中，疫苗组的病例数均远
低于安慰剂组的病例数，
而且疫苗组没有住院、重
症 和 死 亡 病 例 发 生 。 此
外，不管是临床研究、获批
紧急使用或者附条件上市
之后大规模使用，均没有
观察到疫苗的抗体依赖性
增强效应。

“ 疫 苗 接 种 有 两 个 保
护效果。”中国疾控中心流

行病学首席专家吴尊友介
绍，一是对疫苗接种个体
产生的保护效果；二是当
接种的个体达到一定比例
时就能够形成对群体的保
护，即群体免疫。

他 表 示 ，新 冠 病 毒 疫
苗 接 种 率 达 到 人 群 的
70%、80%才能产生群体保
护效果，否则只能起到个
体保护，不能产生群体免
疫。“这也是为什么全球都
在大力推进疫苗接种，要
赶在秋冬季下一个流行高
峰来临前实现群体免疫接
种率需要的覆盖率。”

中国现已有 5 款疫苗
获批了附条件上市或者是
获准了紧急使用。中国疾
控中心免疫规划首席专家
王华庆表示，中国研发的
mRNA 疫 苗 也 已 经 进 入 临
床试验阶段。

当 前 ，全 国 各 地 正 按
“应接尽接、梯次推进、突
出 重 点 、保 障 安 全 ”的 原
则，做好重点地区和重点
行业人群的接种工作，并
在疫情发生风险高的大中

型城市、口岸城市、边境地
区开展接种。

北 京 、上 海 等 地 区 在
充分评估接种对象的健康
状 况 和 被 感 染 风 险 前 提
下，已开始为一些有接种
意愿且身体基础状况较好
的 60 岁 以 上 老 年 人 群 和
慢性病患者提供疫苗接种
服务。

“ 目 前 ，中 国 新 冠 病
毒 疫 苗 接 种 工 作 进 展 顺
利 。”国 家 卫 健 委 疾 控 局
副局长吴良有介绍，要坚
持“ 应 接 尽 接 ”和 自 愿 原
则相结合，在充分告知的
基础上，引导并鼓励群众
积 极 接 种 、主 动 接 种 ，力
争 实 现“ 应 接 尽 接 ”，切
实提高群众的获得感、幸
福感、安全感。

“应对新冠肺炎疫情，
疫苗是非常重要的防控策
略。”吴尊友说，全球新冠
疫情仍然处在大流行的高
水平流行阶段，由境外输
入造成局部疫情扩散的风
险依然存在，及时接种疫
苗是对公众的保护。

权威人士详解中国新冠病毒疫苗

【本 报 讯】据 中 国 驻
棉 兰 总 领 馆 消 息 ：4 月 13
日，邱薇薇总领事会见中
国 港 湾 雅 加 达 房 地 产 发
展有限公司总经理沈超、
中 建 印 尼 办 事 处 执 行 总
经理张华，就中资企业在
当地投资建设、疫情防控
等 进 行 交 流 。 商 务 领 事
许七一陪同。

邱 总 领 事 表 示 ，多 年
来 中 资 企 业 为 中 印 尼 双

边 关 系 发 展 和“ 一 带 一
路”项目建设作出积极贡
献。去年以来，领区中资
企 业 在 疫 情 防 控 和 复 工
复产方面不懈努力，取得
显 著 成 效 。 目 前 中 印 尼
抗疫合作稳步推进，希望
企 业 负 责 人 继 续 强 化 底
线思维，统筹生产与疫情
防控，保证项目安全平稳
运 行 。 总 领 馆 将 一 如 既
往 为 领 区 中 资 企 业 做 好

服务工作。
沈 超 总 经 理 、张 华 总

经 理 感 谢 邱 总 领 事 拨 冗
会见，介绍了有关项目的
进展情况。他们表示，尽
管 项 目 受 到 新 冠 肺 炎 疫
情影响，公司一定会尽量
克服各种困难，在做好疫
情防控的同时，继续推动
项目的顺利进行，为中印
尼 友 好 互 利 合 作 做 出 贡
献。
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据中国国际电力网 4
月 13 日报道：近 日 ，伴 随
着冲沙闸门徐徐落下，由
中国能建广西工程局承建
的 印 尼 P2 水 电 站 完 成 下
闸蓄水，标志着该水电站
主体工程基本建成。

P2 水电站位于印度尼
西 亚 西 苏 门 答 腊 省 Pelan-
gai 河流域上游，是一座以
发电为主，兼顾灌溉、供水
等 效 益 的 小 型 水 库 ，于
2018 年开工建设。工程采
用 坝 式 开 发 ，坝 顶 高 程

112.5 米 ，最 大 坝 高 24.5
米，水库正常蓄水位 107.5
米，校核洪水位 111.23 米，
总库容 145 万立方米。左
岸下游厂房安装 2 台水轮
发电机组，总装机容量 11
兆瓦。

截 至 3 月 29 日 ，广 西
工 程 局 印 尼 P2 水 电 站 项
目部如期保质完成了大坝
主坝体及启闭机房混凝土
施工，并完成了导流底孔
封堵和取水口启闭机、工
作门、检修门、冲沙闸启闭

机等机电、金属结构的安
装，并顺利通过了由项目
法人、设计和监督评估等
单位对该水电站的下闸蓄
水阶段验收。

印尼 P2 水电站将于 4
月 实 现 首 台 机 组 投 产 发
电。水电站建成运行后，
将为印度尼西亚西苏门答
腊省城乡生活工业用水提
供安全可靠的水源，提高
下游灌区的灌溉保证率，
向 当 地 电 网 提 供 结 清 能
源。

印尼P2水电站主体工程基本建成


